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COMPTE RENDU 
COMITÉ DIRECTEUR 

 
15 décembre 2022 

visio 

 
Présents :   Patrick ANDRÉANI, Danièle AYEL, Claire BARANGÉ, Wissem BERHILI, Jean-Yves CALLON, Martine 

CHABRIER, Ludovic CLAVIER, Stéphanie CLAVIER, Emmanuelle CLOUD, Béatrice COIRE, Arnaud DE 
VAUBOREL, Fabrice DEMAZEUX, Denis ESCAFFRÉ, Luc FORTIER, Sara HENOCQUE, Cédric JAVARD, Corinne 
MAGNIEZ, Philippe MAURY, Malika MESRAR, Corinne MERCIER, Yann PETITPAS, Nicole TRIPOTIN. 

Invités :  François TARRÊTE, directeur général, Thomas THIBEDORE, coordinateur ETR, François-Régis BRUNO, 
délégué CSE, Annick SICLAY, présidente CD75. 

Excusés :  Pierre BILLARD, Régis BOYER, Corinne FEIX, Jean FOURNIER, Marie-Pierre MARCHAND, Olivier NICOLAS, 
Kathia PERRIN, Stéphanie ROBIN, Alexandra BONAL-BELSEUR, présidente CD91, Céline ALLAIN. 

 

La réunion commence à 20 h 10. 
 
Ordre du jour : 

• Approbation PV du 19 septembre  
• Informations générales  
• Point licences  
• Point financier et budgétaire - subventions  
• Point formation  
• Point par discipline par les RTR - formations, compétitions, revues d’effectif  
• Commission labellisation - Qualiclub  
• Commission médicale  
• Lien sport scolaire  
• Partenariats  
• Questions diverses  

 

1. Approbation du PV du 19 septembre 

Une remarque a été reçue et une correction a été apportée. Dans sa version définitive, le Procès-Verbal est adopté à l’unanimité. 
Il est déposé dans les documents Teams de l’équipe : « CRIFGym Comité Directeur ». 

 
2. Informations générales 

– Vie des clubs. La reprise semble générale suivre une belle dynamique. Les présidents départementaux témoignent d’une belle 
activité des clubs de leurs départements. 

– Tournée du président Blateau dans les régions. Une réunion s’est tenue à Suresnes avec la participation des présidents 
départementaux. Ce moment d’échange a permis au président de faire le point sur le projet fédéral, et particulièrement sur 

• la commémoration des 150 ans de la fédération,  

• les problématiques en rapport avec l’éthique et la prévention,  

• le développement durable et l’organisation de la journée verte,  

• la réforme des statuts et en particulier la mise en place d’un nouveau mode électoral. 

D’autres points ont été évoqués, 

• dont les difficultés pour les instances à tous les niveaux pour motiver des bénévoles - le nombre de clubs ayant changé 
de dirigeants témoigne de cette évolution.  

 

COMPTE-RENDU  
RÉUNION DE COMITÉ DIRECTEUR 

lundi 3 décembre 2018 
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Présents :  P. Andreani - K. Argaibi - D. Ayel - P. Billard - JL Bosson - S. Clavier - N. Deconninck - D. Escaffre 

L. Fortier - E. Marsille - C. Magniez - MP Marchand - M. Mesrar 
 
Excusés :  M. Chabrier - S. Hénocque - JY Callon - M. Capelle - JJ Dejardin - D. Loucif - O.Nicolas - P. Nouillot 

K. Perrin - J. Siclay - G. Varlet 
 
Absents :  C. Allain - V. Andriesse - B. Coire - A. Devauborel - C. Javard - F. Viala - A. Voyard 
 
Début de séance : 20 heures 15 
 
Invité :  François Tarrete, Directeur Général 
   
 
 
Début de la séance : 20 heures 20 
 
La Présidente, Malika MESRAR, souhaite la bienvenue à tous les membres présents. 
Elle annonce la démission de Brigitte BONDON pour raisons personnelles. B. BONDON restera disponible pour des 
besoins ponctuels. 
 
 
Approbation du compte-rendu de la réunion du Comité directeur du 5 juin 2018 
 
Aucune remarque n’est formulée. 
Il est souhaité que les compte-rendus des réunions de bureau soient envoyés aux membres du Comité Directeur avant 
chaque réunion. 
Malika Mesrar rappelle que tout ce qui est dit en bureau doit rester en bureau et qu’il faut attendre la validation du 
comité directeur pour diffuser les informations. 
Le compte-rendu de la réunion du comité directeur du 5 juin 2018 est soumis au vote et adopté à l’unanimité. 
 
 
Informations diverses 
 
Contrôle URSSAF 
Un courrier a été reçu au mois de novembre. Le contrôle URSSAF a eu lieu dans la discrétion. Tout s’est bien passé, 
aucun redressement sur les 3 années vérifiées. Quelques observations sur les notes de frais un peu contraignantes : il 
faut préciser l’adresse complète pour le lieu. 
 
Point sur acquisition bureaux pour le siège CRIFGYM 
La Présidente rappelle les critères de choix. Des contacts ont été pris avec 2 nouvelles agences. Un lieu est recherché 
pour mieux travailler ensemble. 
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• l’effectif insuffisant d’entraîneurs et la perte de motivation pour certains diplômés au contact de la réalité de la vie des 
clubs. 

Ces points essentiels motivent un débat de fond pour envisager des remèdes à même d’enrayer cette évolution. 

– Compétitions fédérales. Peu de lieux sont déjà attribués, et cette situation est très inhabituelle. A la difficulté de motiver 
suffisamment de bénévoles s’ajoute le renoncement de beaucoup de communes à ouvrir les équipements le week-end.   

Pour ce qui concerne l’Île-de-France, la fédération a accepté la candidature de Sevran pour les finales GAc. Le club de 
Goussainville s’est aussi porté candidat.  

L’étape du circuit PK prévue en Occitanie est annulée. Le club de Romainville qui avait initialement candidaté a été de nouveau 
sollicité en remplacement. Le Comité régional apporte son soutien à cette candidature. 

 
3. Point licences 

La reprise suit son cours et laisse penser que les objectifs budgétaires basés sur 50.500 licences au 31 décembre et sur 57.000 au 
31 août seront atteints. 

 

Effectif au 31/08/2022 Effectif au 15/12/2022 Objectif fin 2022 Objectif saison 22-23 

52.782 55.359 50.500 57.000 

Les reprises sont inégales suivant les disciplines. La baisse d’effectif en TRA ne semble traduire qu’un retard dans les prises de 
licences de certains clubs, la reprise dans la discipline est bien réelle. 

 GAM GAF GR AER TRA TUM GAC PK GPT TMG 

 31/8/22 2.972 21.970 7.846 316 1.892 113 762 789 15.500 335 

 14/12/22 2.928 23.890 8.378 358 1.489 82 817 986 15.794 336 

 

Le nombre de clubs affiliés (233 au 15/12 contre 232 au 31/08) ne traduit pas l’évolution du paysage de la région.  

- 4 clubs en attente de renouvellement d’affiliation 

- 1 club a quitté le comité. 

- 6 nouveaux clubs nous ont rejoints : CLUB AMPERE (Paris 75), CULTURE PARKOUR (Paris 75), UNION SPORTIVE DU 
VESINET (Le Vésinet 78), ASSOCIATION GYMNIQUE DE L’ORGE (Saint-Michel-sur-Orge 91), CLUB GYMNIQUE 
ROMAINVILLOIS (Romainville 93), ATHLETIC CLUB DE BOBIGNY GYMNASTIQUE (Bobigny 93). 

 
4. Point financier et budgétaire - subventions 

• Les subventions annoncées ont été créditées, à l’exception du COT qui a pris un gros retard. 

- Venant du Conseil régional IdF : 186.162€ (96.162€ d’aide à la formation, et 90.000€ au titre de la pratique sportive). 
Le dispositif des Chèques Sport est relancé et certains clubs qui n’avaient pas encore été aidés recevront l’équivalent 
de 18.000€.  

- L’ANS emploi a versé 8.500€ pour solde de l’aide à l’emploi d’une salariée 

- L’ANS/PSF a versé une subvention de 61.813€ (contre 60.580€ en 2021) ventilés sur les 4 groupes de projets : 27.600€ 
pour les formations fédérales, 6.653€ au titre de Qualiclub, 8.553€ d’aide à la numérisation, et 19.007€ de soutien au 
DRA. 

- 40.000€ (contre 41.000€ en 2021) de subvention de l’ANS pour les Pôles Espoirs : 18.000€ pôle GAM, 9.000€ pôle GR 
et 13.000€ pôle GAF. 

- La subvention COT sera créditée en janvier 2023, pour 17.980€. Les attributions sur les 4 axes de développement sont 
de 5.280€ au titre du développement des activités gym+, de 4.140€ au titre du développement des activités PK, de 
7.560€ pour le DRA et de 1.000€ pour le dispositif d’accueil des nouveaux dirigeants. 

- La ville de Meaux et la FFGym ont subventionné le pôle GAF à hauteur de 52.760€. La convention pluriannuelle doit 
être renouvelée en 2023. 

• La prise de licences plus importante que prévu impose d’ajuster les prévisions budgétaires sur 55.500 licences au 31/12/2022. 
Le produit « cotisations régionales » se voit majoré de 14.400€ au budget 2022.  

• Concernant les formations fédérales, d’animateurs et de juges (voir plus loin), la forte reprise a eu un impact sur les prévisions 
budgétaires : +17.000€ dans le budget pour les formations d’animateurs et +6.600€ au budget pour les formations de juges. 
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L’année budgétaire 2023 s’annonce plus confortable qu’anticipée. Il est remarquable que le budget 2023 retrouve les niveaux 
d’avant pandémie, avec un an d’avance sur nos prévisions. 

  
5. Point formation 

Les formations fédérales d’animateurs ont reçu un nombre de candidats en forte hausse : 230 (+ 96 par rapport à la saison 
passée). Pour les formations de juges, les inscriptions sont bonnes, mais les analyses ne sont pas simples, les années de recyclages 
permettent peu les comparaisons.  

Toutes les conventions avec les comités départementaux pour la délégation des formations de juges N1 (GAM, GAF et GR) et 
des premiers modules d’animateur ont été signées.   

Pour la formation professionnelle, la convention pour l’apprentissage en partenariat avec le CFA FFGym est maintenant signée.  

Notons que seules deux mentions de CQP ont été ouvertes, le CQP d’activités d’éveil n’a pas été proposé faute d’inscrits 
suffisants.  

Les comités techniques ont été interrogés pour mieux connaître les thèmes que le CIFF devrait proposer en formation continue. 
L’analyse des besoins est en cours. 
 

6. Point technique par discipline 

• GAM par Arnaud De Vauborel 

Les formations départementales N1, régionales N2 et N3 de juges se sont faites avec un bon effectif. Le taux de réussite aux 
examens est très satisfaisant.  

Les regroupements PAS ont été effectués. Bons résultats lors des revues d’effectifs. Le CRIFgym se classe 6e à la RERJ et 
individuellement, 1er Avenir 12 ans (Tyler Traore-Malatre d’Aulnay) et 2e Espoir 13 ans (Isac Rozwadowski de Franconville). Pour 
les athlètes franciliens à la RNE, en Junior U16 : 4e (Leeroy Traore-Malatre d’Aulnay), 6e, 7e, 8e, et, en Sénior : 3e (Adam Cogat de 
Vélizy), 5e, 8e, 9e entre autres. 

Pour les compétitions, tous les lieux sont trouvés. L’organisation n’est pas finalisée, les engagements venant d’être clos.  

• GAF par Cédric Javard 

Les inscriptions étaient nombreuses aux formations de juges.  

Les engagements sont plus nombreux qu’anticipés et obligent à dédoubler des compétitions et trouver 1 lieu supplémentaire. 
Les clubs avaient largement répondu présent pour l’organisation des compétitions, mais quelques restrictions de moyens mis 
à disposition par les municipalités obligent à des adaptations. 

Le CRIFgym se classe 6e à la RERJ avec des résultats individuels 4 clubs représentés, en milieu de tableau.  

• TR/TU transmis par Kathia Perrin 

• Les inscriptions en formation TRA ont explosé. Les clubs se relancent dans les circuits de formation, c’est très positif : 

- TRA initiateur : 23 inscrits 

- TRA juges n1 & n2 : 24 inscrits 

- TRA juges n3 : 6 inscrits 

Par contre, aucune inscription pour les juges TUM. 

• Toutes les compétitions prévues ont eu lieu. Le 4 décembre, la fédérale/amicale Nationale a vu une nette augmentation des 
engagements.  

L’IdF organisera la sélective Interrégionale TUM/GAc les 1er et 2 avril 2023 à Melun ; Thomas Thibedore accompagne 
l’organisation de cet événement. 

• DRA TRA : le projet d’équipement des gymnastes membres du DRA avance. Une ligne de vêtements floqués à l’identité 
CRIFGym est en confection. 

• AER par Béatrice Coire 

Pour les formations de juges, 4 stagiaires reçus en N1, 3 stagiaires en N2 en attente de l’examen. Par ailleurs 4 candidats en N4 
pour l’Île-de-France. 

Les compétitions Interdépartementales se dérouleront à Massy qui a pris le relais de Choisy, la Région se déroulera à Étampes.  

Les clubs d’Île-de-France sont peu nombreux à proposer l’activité. Le comité technique poursuit ses contacts avec les clubs pour 
identifier les freins au développement. 
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• GAc par Corinne Mercier 

La formation de cadres est en cours. La formation de juges s’est bien déroulée et l’examen déjà passé : 6 reçus et 1 échec en N1, 
10 reçus et 1 échec en N2 ; ce sont de bons résultats.  

Plusieurs journées de regroupements ont été organisées, suivant le niveau de pratique des participants. Bilan très positif. 

Les compétitions sont en cours d’organisation, les engagements courent jusqu’au 6 janvier. Les Interdépartements seront à 
Marly, la Région possiblement à Issy-les-Moulineaux, mais ce n’est pas finalisé.  

Pour faire suite à deux défections, le comité technique souhaite accueillir Gustave Heintz, entraîneur à Créteil, qui a posé sa 
candidature. Le comité GAc propose sa cooptation. Celle-ci est acceptée à l’unanimité par le comité directeur qui souhaite la 
bienvenue à Gustave Heintz. 

• TMG par Sara Henocque 

Les lieux de compétition sont connus, Interdépartementales à Villeneuve-la-Garenne et Région à Soisy-sous-Montmorency. 
Point positif : 37 équipes au moins participeront. 

Les examens de juges ont eu lieu. Pour les N1&2, 3 reçus N2, 4 reçus N1, 6 échecs. Pour le N3, 1 échec. Le résultat N4 (2 inscrits 
IdF) n’est pas encore connu.  Les recyclages, et les contraintes imposées par la CNS en termes de journées de formation et 
d’obligation de repasser l’examen sont abordés. 

• GR par Danièle Ayel (en l’absence de Stéphanie - excusée) 

Pas de souci pour les lieux de compétitions de la saison.  

Les individuelles se sont parfaitement déroulées avec des effectifs d’avant pandémie. Les gymnastes qualifiées pour les finales 
France sont en regroupement cette semaine. 

Les engagements par équipe ne sont pas encore clos. 

Les examens de juges N1 et N2 se dérouleront le 5 février, pour respectivement 135 et 58 candidats. Et l’Île-de-France compte 
6 nouveaux juges N4. 

• GPT par Yann Petitpas 

- Baby – Bonne participation aux formations d’animateur (22) et d’aide-animateur (25).  

L’organisation des BabyGames au club du Perreux a été une bonne réussite, avec 120 participants.  

En cette année où le CQP Activités d’éveil n’a pas été organisé faute de candidatures suffisantes, le problème de la valorisation 
des diplômes petite enfance est évoqué. 

- Handi – Une première session de formation a été organisée, avec 8 participants. 

- PK – Une première formation se tiendra à Saint-Maur en février. 7 inscrits à ce jour. 

- gym+ – Un premier stage a été organisé à Bagneux, et un deuxième se tiendra avant la fin de l’année. 

- EvoluGym – Un appel aux clubs sera lancé pour l’organisation en avril d’actions transversales pour les semaines olympique et 
paralympique. 

 

7. Commission de labellisation - Qualiclub 

La commission nationale de labellisation a validé les reconnaissances Argent pour GRS Taverny et l’Olympique Garennois 
Trampoline et Or pour le Club Municipal Aulnaysien de Sports Athlétiques.  

Deux clubs sont en cours d’accompagnement pour finaliser leur demande pour une reconnaissance Argent et un label Baby. 
 

8. Commission médicale 

La commission souhaite réunir une deuxième fois les référents médicaux des 19 clubs formateurs. Elle se tiendra fin janvier à la 
fédération. Les ateliers porteront sur certaines lésions et les protocoles diagnostiques.  

Les dotations régionales en kits médicaux seront transmises aux clubs ne les ayant pas encore reçues. 

 
9. Lien avec le sport scolaire 

La mise en place de l’expérimentation « 2 h de sport » se poursuit. Deux séances visio ont été réalisées à destination des 16 
établissements concernés. Deux clubs seulement sont prêts.  

Néanmoins, des difficultés administratives subsistent, en particulier la nécessité d’une assurance pour l’accueil de pratiquants 
non licenciés. Un recours à la MAIF est à l’étude. 
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10. Partenariats 

• Le renouvellement du contrat de partenariat avec Gymnova est en cours de négociation. 

• Le partenariat avec Quattro court sur 2 ans. Des motifs d’insatisfaction après la première année ont été identifiés. Le 
dialogue initié avec la société vise à mettre en place des processus pour remédier au plus tôt aux dysfonctionnements 
constatés.   

 

11. Questions diverses 

Pas de question. 
 
 
 
 
 
Clôture de la réunion à 22 h 45. 
 

le secrétaire 

 
Denis Escaffré 

la présidente 

 
Malika Mesrar 

 

Concernant la formation continue, 13 formations « secteur entraînement et animation » ont été programmées mais 
10 ont été annulées faute d’inscrits.  
Pour le secteur « disciplinaire », 4 formations continues ont été maintenues avec les effectifs dépassés. 
 
Pour comprendre les raisons de ces désaffections, un questionnaire a été envoyé aux entraîneurs : les raisons sont :  

- un tarif élevé 
- des formules (3 jours de formation) contraignantes. 

Il est donc souhaité de proposer des formations continues à la journée et d’harmoniser les tarifs des formations 
produites par le CIFF ou les commissions techniques. 
 
Le bureau propose un tarif unique à 8 euros par heure de formation. 
Cette proposition, soumise au vote, est adopté à l’unanimité. 
 
Plan de communication CRIFGYM 
 
Suite à la démission de Stéphanie TARCHOUN qui cessera ses fonctions au 30 décembre prochain, ce point sera abordé 
lors d'une prochaine réunion. 
La manière de communiquer est parfois difficile : il nous faut mettre en place une vraie stratégie de communication. 
Le recrutement pour remplacer Stéphanie sera prochainement lancé, avec une fiche de poste plus axée sur la 
communication (diffusion annonce interne et externe). 
Kamal ARGAÏBI rend hommage à Stéphanie, très compétente, qui a couvert pléthore de missions, plusieurs disciplines. 
 
 
Compétitions inter départementales et régionales / rôles des délégués administratifs 
 
Il est important de déterminer le rôle du délégué administratif afin qu’il puisse savoir précisément à qui il a à faire.  
 
 
 
La séance est levée à 22 heures 45. 
 

Le Secrétaire Général, La Présidente, 

  
Eric Marsille Malika Mesrar 

 
 


